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Юные салдинские хоккеисты с 11 по 18 марта участвовали в третьем 
туре всероссийских соревнований на призы клуба «Золотая шайба» по 
Урало-Сибирскому региону, который проходил в Тобольске

 Команда «Металлург 2002-2003 г.р.».  
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Время 
позаботиться 
о путевках  

Перепрограм-
мируем 
обязательно.
Но бесплатно!

Начало на стр. 1

В 2015 году планируется открытие 5 ла-
герей дневного пребывания на базе обще-
образовательных учреждений городского 
округа Нижняя Салда (школа № 5 – 1 и 2 
смена, школа № 10 - 1, 2 и 3 смена, Гим-
назия – 1 смена, школа № 7 – 1 и 2 смена,  
«ООШ с. Акинфиево» - 1 смена). 

Планируемые загородные оздорови-
тельные лагеря:– «Бирюза» (Нижняя Сал-
да) и «Мечта» (Ревда).

Планируемые санаторно-курортные  
организации – «Бирюза», санаторно-
курортные организации на побережье Чер-
ного моря – в рамках областного проекта 
«Поезд здоровья» (2 смена). 

Прием заявлений и документов для пре-
доставления путевок начнется с 1 апреля 
2015 года в Управлении образования адми-
нистрации городского округа Нижняя Сал-
да по адресу: ул. Карла Маркса, 6, второй 
этаж, кабинет № 2 с 08.00 до 17.00, обед с 
12.00 до 13.00 (суббота, воскресенье – вы-
ходной); в Многофункциональном центре 
по адресу: ул. Фрунзе, 10, понедельник, 
вторник, среда, пятница с 09.00 до 18.00 
(без перерыва), четверг с 09.00 до 20.00 
(без перерыва), суббота с 10.00 до 17.00  
(воскресенье - выходной).   

С 1-го июня будет работать молодеж-
ная биржа труда на базе Дома детского 
творчества по адресу: ул. Ломоносова, 50 
для несовершеннолетних с 14 до 17 лет 
включительно.

Всего в турнире приняли участие 13 сильнейших команд, которые победили в своих областях и округах. 
В групповом турнире наша команда заняла 1 место в группе, переиграв достаточно сильные команды «Смена» (Омская об-

ласть) - 3:1 и «Факел» (ЯНАО) – 6:3. Этими результатами металлурги добились права играть в финальной пульке турнира за 
1-4 места. В первом матче решающего раунда наши молодые таланты переиграли Новосибирскую «Юность» со счётом 5:2. За-
тем, к большому сожалению, последовали два обидных поражения от команды  «Умка» (Челябинск) – 2:4 и от «Лицея» (Бийск) 
в заключительном поединке 2:12. 

К сожалению, для молодых хоккеистов возможность продолжать борьбу на Российском уровне давали только первое и вто-
рое места, а наши оказались на хоть и призовом, но третьем месте, которое не оставляет права участвовать в дальнейших со-
ревнованиях. 

Но, тем не менее, в родном городе – Нижней Салде – молодых хоккеистов «Металлурга» встречали как героев: родители, 
друзья и близкие пришли с флагами и шариками к зданию ДЮСШ, чтоб встретить бронзовых призёров «Золотой шайбы» по 
Урало-Сибирскому региону. 

Скажем откровенно, для нашего городка, не имеющего искусственного льда, третье место выглядит как очень хорошее до-
стижение. От всей души поздравляем юных хоккеистов команды «Металлург 2002-2003 г.р.», их родителей и главного тренера 
команды О.Н. Балакина с хорошей игрой и завоеванием бронзовых медалей. Желаем дальнейших успехов и новых побед!

Олег Балакин любезно согласился ответить нам на несколько вопросов:
- Олег Николаевич, как оцениваете турнир для своей команды?
- Конечно, сильно расстроились непопаданием в финальный турнир, который пройдёт в Казани в апреле. Где-то не хватило 

мастерства и, что называется, «холодной головы» в решающих играх. Например, в игре с «Умкой» из Челябинска вели в счете, 
но удержать своё не смогли и потерпели обидное поражение, которое и лишило нас шансов на поездку в Казань. Вообще же ре-
зультат, который показали, считаю неплохим, ведь нам противостояли соперники, у которых имеются в городах катки с искус-
ственным льдом. У нас такой роскоши нет, катаемся только зимой, а летом уже готовимся, как получится. Это огромный минус, 
возможно, этого и не хватило в конечном итоге. Также сказалась потеря основных лидеров команды Дмитрия Мелкомукова и 
Вадима Климцева, которые решили попробовать себя на более высоком уровне. Думаю, если бы они были в составе, то мы бы 
без проблем обеспечили себе путёвку в Казань. К сожалению, пока равноценной замены этим ребятам не нашли.

- Вас кто-нибудь поддерживал в Тобольске?
- Естественно, поддерживали – с нами ездила большая делегация родителей спортсменов, всего таковых насчиталось аж 8 

человек. Хочу со страниц вашей газеты выразить им всем  свою огромную благодарность за то, что не оставили команду без 
поддержки, нашли время и средства, чтоб съездить вместе с командой и со своими детьми.

Лучший вратарь турнира 
Петр Синицкий с отцом

Читатели газеты «Салдинский рабо-
чий» в очередной раз интересовались, 
за чей счет должны перепрограммиро-
ваться счетчики, если ранее потребите-
ли уже перепрограммировали их за свой 
счет – в первый раз при отмене зимнего 
времени. Осенью 2014 года зимнее время 
вновь ввели.

Кто должен перепрограммировать счет-
чики теперь? Постановление правитель-
ства России от 24 декабря 2014 г. № 1465 
гласит, что перепрограммирование диффе-
ренцированных по времени суток прибо-
ров учета электроэнергии будет обязатель-
ным, но бесплатным для потребителей.

Министерством энергетики и ЖКХ 
Свердловской области сообщалось, что 
оплачивать и проводить коррекцию  будут 
организации, предоставляющие эту услу-
гу. До момента проведения коррекции на-
числение платы будет производиться по 
дифференцированным тарифам.

Призеры
вопреки трудностям

- Кто, по Вашему мнению, из ваших подопечных лучше всего провёл турнир?
- Все ребята сыграли достойно, посторонних не было, выделять никого не стану. Разве только отмечу вратаря 

Петра Синицкого, который получил приз «Лучший вратарь турнира».
- На какую оценку по пятибалльной шкале оцените сезон в целом для 

своей команды?
- В общем, сезон оценю на 3 с плюсом. Попали бы в Казань, поставил бы 4 с 

минусом  (смеётся). А так – только так, будем продолжать работать. Результат 
ведь не самое главное для хоккеиста в таком возрасте, гораздо важнее научить 
ребёнка правильно играть в хоккей.

- Какие планы на будущее?
- Продолжать тренироваться, уже сейчас начинаем готовиться к следующе-

му сезону. В следующем сезоне наш возраст не проходит, так что будем играть 
с ребятами на год старше. Будет тяжело, но будем стараться побеждать.

- Спасибо, Олег Николаевич. Ещё раз поздравляем вас с завоеванием 
бронзовых медалей!     

                                                                                               Антон ГРИГОРЬЕВ
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 С
18 марта два неизвестных заговорщи-

ка незаконно проникли в квартиру в Верх-
ней Салде и похитили продукты питания. 
Известно, что проголодавшиеся мужчины 
не смогли довести преступные действия 
до конца. Может быть, объевшись «вкус-
няшек», они просто не смогли убежать, а 
может, «охотники за едой» обнаружили у 
себя совесть и раскаялись?! 

А вот двух братьев, работающих на 
стройке в Верхней Салде, измучила жаж-
да, только непростая, а золотая, пенистая. 
Чтобы её утолить, родственники отправи-
лись в бар «Арсенал», расположенный на 
улице Парковая, и похитили оттуда 3 пака 
пива. В отношении мужчин возбужде-
но уголовное дело, в результате которого 
«пивники» могут лишиться свободы.

С   
С  

  С
За прошедшую неделю пожар успел «за-

глянуть» в четыре места. 16 марта в результа-
те неосторожного обращения с сигаретой слу-
чился пожар в доме по ул. Народного фронта, 
где выгорела комната и повреждено домашнее 
имущество. Также в доме находился мужчина. 
Хозяин дома находился в алкогольном опьяне-
нии и смог покинуть горевший дом только с 
помощью соседей. 

20 марта загорелась баня по улице Метал-
лургов. В тот день хозяева так и не смогли по-
мыться и погреться в тепленькой баньке. Воз-
можно, что в бане был неправильно устроен 
дымоход печи. 

В воскресенье огонь посетил кузов авто-
мобиля ВАЗ-2107, который находился на ули-
це Спортивная. Кому помешала «семерочка», 
пока не известно. Известно только то, что при-

чиной возгорания являет-
ся поджог.

 «Красный петух» за-
кончил свои «похожде-
ния» только 23 марта. В 
доме по улице Энгельса 
около 10-ти часов вече-
ра хозяева почувствова-
ли запах дыма. Женщи-
на с ребёнком сразу эва-
куировались через окно, 
а мужчина побежал спа-
сать собаку в зону возго-
рания. После устранения 
пожара был обнаружен 
труп человека. 

С    

Государственная Дума РФ рассмотрит 
законопроекты  депутата от фракции 
ЛДПР Романа Худякова о введении смерт-
ной казни как высшей меры наказания за 
терроризм и склонение к употреблению 
наркотиков, если это привело к смерти 
двух и более лиц.

Чтобы исключить вероятность судеб-
ной ошибки, законопроект предлагает 
внести в Уголовно-процессуальный ко-
декс изменения, предусматривающие пя-
тилетний срок обжалования приговора к 
смертной казни.

  
  С

Число экзаменов для девятиклассников 
будет увеличено, сообщает РИА "Новости". 
Раньше девятиклассники были обязаны сда-
вать русский язык и математику и ещё два 
предмета по выбору, но с 2014 года сдача пред-
метов по выбору стала добровольной. В итоге 
это привело к тому, что школьники не видят 
смысла в сдаче других общеобразовательных 
предметов. Ситуацию хочет в корне изменить 
Минобрнауки.

– Мы предполагаем, что с 2016 года целе-
сообразно ввести помимо двух обязательных 
учебных предметов ещё два… В последую-
щем мы будем с шагом в два года добавлять по 
одному обязательному учебному предмету. С 
2018 года предполагается добавить ещё один, 
и ещё один с 2020 года. Таким образом, у нас 
будет два обязательных экзамена, математика 
и русский язык, и четыре предмета, которые 
сдаются по выбору, – рассказала замглавы Ми-
нобрнауки Наталья Третьяк. 

С 2017 года результаты экзаменов в 9-ом 
классе будут влиять на оценки в аттестате об 
образовании. Поначалу регионы будут сами 
устанавливать минимальный порог для про-
хождения экзамена, но с 2017 года этот по-
рог будет рассчитываться на федеральном 
уровне.

Уже со следующего года Рособрнадзор про-
ведёт необычный эксперимент. Российские де-
вятиклассники будут сдавать экзамен по китай-
скому языку: это позволит оценить перспекти-
вы включения китайского в перечень языков, 
которые российские школьники могут выбрать 
для сдачи ЕГЭ в 11-х классах и ГИА в 9-х клас-
сах.  РИА "Новости

  
С    

В особой экономической зоне "Титановая 
долина" будет построен завод по производству 
стекловолокна. Соответствующее соглашение 
подписано с ООО "Промышленное предпри-
ятие ВС-СТЕКЛОРОВИНГ". В проект будет 
инвестировано 2,2 миллиарда рублей. Пла-
нируется, что он позволит создать 176 новых 
рабочих мест.

"Построенный на территории особой эко-
номической зоны "Титановая долина" завод 
по производству стекловолокна станет зве-
ном производственной цепочки, где один ре-
зидент – ООО "Праксайр-Титановая долина" 
- будет поставщиком технических газов для 
данного производства, а другой – компания 
"Стройдизель-Композит" – сможет использо-
вать стекловолокно как сырье для производ-
ства наноструктурированных композитных 
стеклопластиковых труб", – отметил гендирек-
тор ОЭЗ "Титановая долина" Артемий Кызла-
сов.  «Уралинформбюро»

Продаю дрова
 с доставкой 
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1100 ЗА 1П.М. С ТРУБОЙ

ГАРАНТИЯ 5 ЛЕТ
РАССРОЧКА ДО 1 ГОДА

«Металлург» стал  третьим в Урало-Сибирском регионе

Культура уличного катания в наше время очень разноо-
бразна. Помимо уже привычных нам роликов и специаль-
ных велосипедов для выполнения трюков, набирает попу-
лярность катание на скейтбордах и самокате. 

Наверное, каждый из нас видел ребят, катающихся по 
улицам города и в парках на скейте. Порой можно только 
удивляться – как эти юноши выполняют столь умопомрачи-
тельные трюки на какой-то доске с колёсиками. 

Егор Алексеев катается на скейтборде с 2010 года. «На-
чалось всё с того, что попросил у знакомого прокатиться, 
- рассказывает Егор. - Очень понравилось. Сначала купил 
дешёвый скейт и начал учить олли (скейт-трюк, подразуме-
вающий прыжок в воздухе без использования рук), потом 
пошёл прогресс. Конечно, учиться и доводить трюки до со-
вершенства очень сложно. Зато, когда начинает получаться, 
радости нет предела». 

В прошлом номере газеты мы писали о беймиксерах 
Нижней Салды, которые своими руками построили для себя 
площадку в «Искре». Егор также участвовал в организации 
этого парка. «Идея построить свой парк принадлежала на-
шим bmx’ерам, - рассказывает он. - Там, к сожалению, для 
скейт-трюков ничего построено не было, просто катался на 
плоскости. Сейчас катаемся у гостиницы, ждём, когда всё 
растает в парке». 

Помимо скейтбординга Егор занимается битбоксом, йо-
йо, фингебордом (уменьшенная копия скейтборда, чтобы 
кататься на пальцах рук), а также зимой катается на сноу-
скейте. 

А вот Илья Пупченко, студент авиаметаллургического 
техникума Верхней Салды, увлекается экстремальным ката-
нием на самокате. Все мы помним любимую забаву нашего 
детства - самокат, но мало кто знает, что на этом маленьком 
двухколёсном транспортном средстве можно выполнять не-
вероятные и захватывающие трюки. 

«Катаюсь я на протяжении года, - рассказывает Илья. - 
Увидел в социальных сетях видео, как катаются ребята, ре-
шил сам попробовать и не разочаровался. Трюков на нём 
можно выполнить достаточно много. Например, тейл-вип 
– вращение деки (платформы) вокруг руля в воздухе, борд-
слайд – скольжение по граням, также фанбоксы, радиусы, 
квотеры и многие другие. Фигуры для выполнения трюков 
подходят любые, даже в нашем так называемом парке». 

На данный момент у юных спортсменов мечта: разви-
ваться дальше, принять участие в соревнованиях на более 
высоком уровне и занять призовые места. Желаем ребятам 
успехов в покорении спортивных вершин и ждём от них хо-
роших результатов! 

                                                        Алена НЕКРАСОВА 

Катаемся по-новому

Илья Пупченко Егор Алексеев
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В редакцию нашей газеты пришли пред-
ставители трудового коллектива цеха № 29 
(промышленная котельная) ФГУП «НИИ-
Маш». Они принесли письмо – открытое 
обращение. 

Сначала, 17 марта 2015 г., это письмо 
было направлено главе городского округа 
Нижняя Салда Елене Матвеевой. Обраще-
ние было адресовано не только главе окру-
га, но и Председателю общественного дви-
жения в защиту человека труда И.Р. Холман-
скому, губернатору Свердловской области 
Е.В. Куйвашеву, директору ФГУП «НИИ-
Маш» А.А.Долгих, председателю профко-
ма В.Д.Канаеву. 

В Обращении трудовой коллектив вы-
ражал обеспокоенность передачей котель-
ной и тепловых сетей предприятия НИИ-
Маш муниципалитету в связи «с дефици-
том средств, необходимых для надёжного и 
качественного функционирования объектов 
теплоэнергетики» в городе Нижняя Салда. 
«Хроническое недофинансирование немед-
ленно приведет к сбоям в работе оборудова-
ния и нарушению технологического процес-
са, что незамедлительно отразится на каче-
стве и надёжности теплоснабжения объек-
тов института и города» - говорилось в дан-
ном Обращении.

Работники котельной сообщали, что для 
пессимизма у них есть основания: «Все объ-
екты энергетики, переданные в муниципа-
литет, находятся в крайне сложном положе-
нии; с каждым годом ухудшается состояние 
инфраструктуры, количество аварий и инци-
дентов растет, есть такие, что длятся меся-
цами и годами». Под письмом подписались 
552 человека.

Вместо ответа от главы авторы прочита-
ли статью Ирины Танкиевской, опублико-
ванную 19 марта, спустя два дня после пере-
дачи письма, в газете «Городской вестник» 
под названием «Страсти по… котельной». 
Именно эта статья и подвигла работников 
котельной НИИМАш принести письмо уже 
в нашу редакцию. 

Мы обратились к первоисточникам – пе-
реписке администрации города и руковод-
ства НИИ машиностроения.

Вот письмо в администрацию города от 
21.01.2015 года за подписью директора НИ-
ИМаш Анатолия Долгих:

Уважаемый Сергей Николаевич! Довожу 
до Вашего сведения, что в настоящий момент 

идет реформирование ракетно-космической 
отрасли… В рамках указанной реформы Фе-
деральное государственное унитарное пред-
приятие «Научно-исследовательский инсти-
тут машиностроения» в соответствии с Ука-
зом Президента Российской Федерации от 2 
декабря 2013 г. № 874 «О системе управле-
ния ракетно-космической отраслью», Рас-
поряжением Правительства РФ от 3 февраля 
2014 г. № 114-р, реорганизуется в форме пре-
образования в акционерное общество.

По общему правилу, установленному в 
частности ст. 30 Федерального закона от 21 
декабря 2001 г. № 178-ФЗ «О приватизации 
государственного и муниципального иму-
щества», объекты транспорта и энергетики, 
предназначенные для обслуживания жите-
лей соответствующего поселения, не подле-
жат приватизации и «… подлежат передаче 
в муниципальную собственность в порядке, 
установленном законодательством».

Вместе с тем, учитывая обстоятельства, 
в том числе и изложенные председателем 
профкома НИИМаш В.Д. Канаевым в СМИ, 
ФГУП «НИИМаш» был готов продолжить 
нести бремя по эксплуатации теплового 
хозяйства и обеспечения жилого городка и 
социальных объектов тепловой энергией…

Поскольку учредителем и собственником 
имущества ФГУП «НИИМаш» является Рос-
сийская Федерация в лице государственных 
органов Федерального космического агент-
ства и Росимущества, руководство пред-
приятия обратилось к указанным органам 
разрешить в порядке исключения оставить 
объекты теплового хозяйства в составе иму-
щества предприятия. Федеральное космиче-
ское агентство дало предварительное согла-
сие при условии письменного разрешения 
на приватизацию данного имущества ор-
ганов местного самоуправления.

Для получения такого разрешения ФГУП 
«НИИМаш» 27 марта 2014 года направил 
письмо в администрацию городского округа 
с просьбой согласовать приватизацию этих 
объектов. Однако письмом от 16.04.2014 г. 
администрация городского округа отказала 
в предоставлении разрешении на привати-
зацию котельной и объектов теплового обе-
спечения». 

Действительно, в письме от 16.04.14г. 
глава администрации Сергей Гузиков пи-
шет в НИИМаш: «Администрация городско-
го округа Нижняя Салда не имеет возмож-

ности согласовать прива-
тизацию котельной, стан-
ции ГВС, дымовую трубу 
высотой 60 м, контрольно-
пропускной пункт, бак мо-
крого хранения соли, насо-
сной станции подъема, те-
плосеть жилгородка, водо-
вод технической воды, вне-
площадные сети по ул. Со-
ветской». 

Институту – предприя-
тию космической отрасли – 
не оставили другого выбо-
ра, как пойти на переговоры 
о передаче перечисленных 
объектов муниципалитету, 
так как оно, предприятие, 
обязано выполнять приказ 

о его акционировании.

Но! Очень скоро НИИМАш получает дру-
гое письмо от  главы администрации города 
Сергея Гузикова: 

«В администрацию городского округа 
Нижняя Салда постоянно обращаются жи-
тели и работники НИИмаш с просьбой не 
принимать в муниципальную собственность 
котельную из-за возможности финансовых 
трудностей и перебоев в теплоснабжении 
у муниципального предприятия. Длитель-
ное время данная информация не принима-
лась во внимание, т.к. полагалось, что это 
обоюдное решение, целью которого явля-
ется недопущение убытков на ФГУП НИИ-
маш и возможных негативных последствий 
(по аналогии с НСМЗ), а так же проведе-
ние комплексной модернизации жилищно-
коммунального хозяйства городского окру-
га с наименьшими временными и финансо-
выми затратами… 

В целях исключения возникновения со-
циального напряжения, обеспечения достой-
ной заработной платы сотрудникам, обслу-
живающим данные объекты, рассмотреть 
вопрос о двустороннем расторжении Со-
глашения о взаимодействии от 30.09.2014г., 
отказавшись от передачи в муниципаль-
ную собственность городского округа 
Нижняя Салда следующих объектов не-
движимости: 

1. Котельная;
2. Станция ГВС;
3. Дымовая труба высотой 60 м;
4. Бак мокрого хранения соли;
5. Контрольно-пропускной пункт;
6. Мазутонасосная;
7. Металлический резервуар;
8. Металлический резервуар;
9. Автослив;
10. Нулевая емкость;
11. Нефтеловушка;
12. Насосная станция 1 подъёма;
13. Водовод технической воды;
14. Теплосеть жилгородка.

Таким образом, муниципалитет отказал-
ся брать на себя котельную

А теперь цитирую коллегу из «Городско-
го вестника»:

 «Решить-то решили, но работу по своей 
линии продолжили: создали рабочую группу, 
которая рассмотрела возможности модер-
низации ЖКХ без НИИМаш…»

«Как сообщили нам в городской админи-
страции, они активно работают с Роси-
муществом на предмет отказа от приёма 
этого объекта… Однако надежды оста-
вить котельную в составе института прак-
тически нет. Цитируем: «Жилищный фонд 
и объекты его инфраструктуры, в соответ-
ствии с п.2 ст.30 ФЗ от 21.12.2001г. №178-
фз, не могут быть приватизированы в со-
ставе имущественного комплекса предприя-
тия». (смотри выше, примечание автора)

«Кому нужно нагнетать обстановку, 
когда руководители уже обо всем догово-
рились и приняли, по всей видимости, един-
ственно правильное решение? И «когда бу-
дет горячая вода в трубах?»

Не хочу обижать коллегу, но по столь се-
рьезному вопросу не стоит делать скоро-
палительных выводов. Судя по действи-
ям администрации города, которые сложно 
назвать последовательными, «единствен-
но правильное решение» еще предстоит 
принять. Тем более, что реформа ракетно-
космической отрасли продолжается, и до ее 
окончания определение судьбы котельной, 
по всей вероятности, будет отложено.

Что касается работников котельной и дру-
гих сотрудников НИИМаш, авторов письма 
с 552 подписями, которых обидел тон ста-
тьи в «ГВ» и то, что их назвали «гипноти-
зёрами», накручивающими истерию, то их 
беспокойство можно понять. Ведь за три 
года нынешние власти, к сожалению, пока 
не убедили горожан, что хотят, могут и уме-
ют управлять, направлять и улучшать столь 
ответственный объект как ЖКХ. А зимы у 
нас суровые.

                                                                            
   По просьбе работников 

котельной НИИМАш, 
Инна Долгих

Кто разжигает страсти,                   
 или о тепле, надеждах

и наученных опытом «гипнотизёрах»
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телефон рекламной службы (34345) 3-07-07

ДРОВА 
КОЛОТЫЕ 
(БЕРЕЗА, 
ОСИНА)

Доставка 
автомобилем 

КАМАЗ
(обращаться 
на аэродром)

8-922-184-19-47

Плиты перекрытия 5900х1200х200; 
5800х1200х200; 2800 х1200х200

Прогон 5700х400х500;
Плиты пеобразные 6000х1500;

Перемычки разные, фундаментные блоки ФБС-6, 
все б\у

8-9222-186-395

Когда-то я любил людей, но 
они всячески старались это 
исправить.

- Я потратила 
на тебя свои 
лучшие годы. 
- Так лучшие 
они потому, что 
ты их потратила на меня.

Добро по-
жаловать 
во взрос-
лую жизнь,
 где ты будешь вечно 
усталым и сонным — 
за исключением
 моментов, когда ты
 ложишься спать.

Спортивное обозрение

БУРЕНИЕ 
СКВАЖИН 

НА ВОДУ "ПОД КЛЮЧ"
 8-922-106-59-25  
8-902-15-07-209

Зачем ворошить 
старое, если можно 
наворотить новое?
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Поздравления

С ЮБИЛЕЕМ 
лексея ихайловича Перескокова
С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ

нну икторовну Белоногову,
ду лексеевну Биянову,

алентину лексеевну ахромееву,
Зою Петровну Дмитриеву,

адежду лександровну Дьячкову,
идию икторовну вдокимову,
егину иколаевну иколаеву,

Константина ихайловича Поботнева,
ину вановну Постылякову,

лександру Петровну охлову.

Пусть в этот день рожденья
В душе искрится новый свет.

Пусть хватит сил и вдохновенья
Еще на много-много славных лет!

Совет ветер нов 

С ЮБИЛЕЕМ
адежду Константиновну   удкову
Клавдию лексеевну Данилову

натолия лександровича Долматова
ладимира ячеславовича алыгина

лексея асильевича Старикова
лександра ихайловича Трифанова

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ 
 Татьяну ркадьевну ошкову

алину вановну саченкову
Павла вановича Бабина

адежду ригорьевну Бугаеву
аису Трофимовну апченко

 Фаину ихайловну Замураеву
иколая Павловича сакова

нтонину лексеевну Казакову
Татьяну икторовну Константинову

арию икторовну очалову
аргариту вановну овожилову
лександра асильевича сипова
алентину лексеевну Слоб ову
алентину Павловну Соболеву
Сергея лексеевича Сухнева

Татьяну дольфовну Тре илову
 Тамару вановну умилову

ладимира асильевича Трофимова
ину ригорьевну Фомину

Желаем здоровья и радостных лет,
Пусть каждый из дней 
будет солнцем согрет,
Пусть счастье живет 
в Вашем доме всегда,
Пусть будет душа, 
как всегда молода! 

С   
   С

ÁËÈÇÍÅÖÛ (22.05-21.06)
Период благоприятствует плодотворному 

взаимодействию с коллегами, родствен-
никами и детьми. Излишнее самомнение, 
импульсивность, могут стать причиной 
опрометчивого поступка. Попытки начать 
что-либо новое не увенчаются успехом.

ÎÂÅÍ (21.03-20.04)
На этой неделе вы будете душой компа-

нии. Возможны проблемы материального 
характера, если Вы позволяли себе рас-
слабиться, то весьма вероятны финансовые 
затруднения. Новые связи с деловыми 
партнерами могут оказаться весьма проч-
ными. На выходных хорошо размяться в 
тренажерном зале.

ÒÅËÅÖ (21.04 -21.05)
Энергии у Вас хоть отбавляй. Неделя 

пройдет эффективно, если Вы направите 
свой потенциал на решение дел, 
требующих физическую нагрузку. Отложите 
решение любых финансовых проблем, 
не подписывайте никаких документов. 
Вероятны бытовые хлопоты.

   ÑÊÎÐÏÈÎÍ (24.10-22.11)
Неделя удачна для занятий искусством, 

но никак не бизнесом - Вы будете слишком 
рассеянны. Зато можно смело брать ссуды 
и делать денежные вклады под проценты. 
Смело идите на контакт с представителями 
иностранной организации. Повысится Ваша 
деловая активность.

ËÅÂ (23.07-23.08)
Благодаря Вашему опыту удастся пра-

вильно распорядиться имеющимися сред-
ствами. Возрастет вероятность отравления. 
Ваша расторопность позволит взяться за 
несколько дел сразу и каждое довести до 
конца. Фортуна благоволит конструкторам 
и архитекторам.

ÄÅÂÀ (24.08-23.09)
Расположение планет препятствует нор-

мальному течению всех дел. Мечты должны 
соответствовать реальности. Романтическое 
настроение не позволит заниматься скучной 
работой. Вероятно романтическое знаком-
ство с человеком издалека.

ÂÅÑÛ (24.09-23.10)
На этой неделе можно вполне рассчи-

тывать на успех в делах. Не исключено, 
что кое-кто может неправильно расценить 
Вашу деловую активность и посчитать Вас 
излишне самоуверенным. При встрече с 
любимым человеком, возможны серьезные 
осложнения отношений, вплоть до размолв-
ки. Помогите окружающим и они будут Вам 
благодарны.

ÐÀÊ (22.06-22.07)
Начало недели не способствует нахожде-

нию общего языка с представителями вла-
сти. Лень и невнимательность могут свести 
на нет все ваши достижения. Работники ин-
теллектуального труда заключат выгодные 
договоры на проведение научных работ.

  ÑÒÐÅËÅÖ (23.11-21.12)
Эта неделя сулит Вам душевное равновесие, 

благоприятствует мерам по укреплению здоро-
вья. Наиболее плодотворной окажется первая 
половина недели, поэтому спорные вопросы 
лучше решить до среды. Вам не удастся уйти от 
неприятного серьезного разговора.

ÐÛÁÛ (20.02-20.03)
Вы будете чересчур раздражительными, 

полностью подчинитесь переменчивому 
настроению. Не спешите довериться мало-
знакомым людям. Успешной будет интел-
лектуальная и творческая деятельность, 
которая вдохновит Вас новыми идеями.

ÂÎÄÎËÅÉ  (21.01-19.02)
Сейчас стоит отдаться целиком и полно-

стью захватившему Вас чувству. Возможно, 
придется взвалить на себя все домашние 
обязанности или ухаживать за больным 
родственником. Уделите больше внимания 
детям, надолго не упускайте их из виду, 
чтобы не потерялись или не натворили бед. 
Но не принимайте все так близко к сердцу.

ÊÎÇÅÐÎÃ (22.12-20.01)
Вы организованны, собранны, способны 

выполнить большую работу. Не давайте необ-
думанных обещаний, не потворствуйте своим 
желаниям. Если, вы не состоите в браке, то 
возможно, нужно зарегистрировать свой союз.

Поздравляем 
с 65-летним юбилеем 

Владимира Александровича 
Наумова!

отим поздравить с днем рождения
 счастья в жизни пожелать.

а жизнь не стоит обижаться,
е стоит в жизни унывать.

Пусть будет все  гроза, метели,
Пусть будет радость и покой,

 если очень будет грустно,
То знай, что мы всегда с тобой

С любовью, родные.

оро  нн  Сер еевн
скренне соболезную ам в связи с тяжелой 

потерей  безвременным уходом из жизни а-
шей любимой сестры рины Сергеевны. Пусть 
повседневные заботы, любимое дело и близкие 
люди помогут ам выстоять.

ходит человек
С ним елый мир уходит
отя все так же пле ется река,

се так же на востоке 
солн е всходит,

К любимой книге тянется рука,  
и жизнь опять свои законы пишет,

решать задачи требует опять,
и серд е радо ропот ветра слышать

Как этот спор извечный разгадать
еж вечностью и жизнью?

Тьмой и светом?  
 может, надо все как есть принять,

ставив ебу неразгадку эту?
о и у еба на устах печать

ера К

р е  ер е н  б о рно т  в е  
б из и  и р з  з  по ер  и тие 
в по орон  би о о н  и бр т  ов  

и  ер нови  об е ов  при-
зн те но ти пере е   ино   

ин  р рите Со нов о  т е 
р ипово  из и  в  по он з  в и о-

бр е ер  
ама, брат, отчим.
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в программе возможны изменения

С

  о н тн е в ртир  в по  нов и  о  
н  т и о  ор оне  ез по ре ни ов

С
 илье, дом, 1 комнатную квартиру, чистоту и порядок га-

рантирую. едорого. 8-909-00-55-468

С
 Комнату в об ежитии  6 г. ижняя Салда  8-906-81 -42-

61
 алосемейку, 2-х комнатную квартиру бригадам. Дорого. 

 квартире есть все необходимое.  8-912-689-47-60

 -х комнатную квартиру на ародной Стройке на другое жи-
лье. ассмотрим варианты  8-922-158-72-
 орошую малосемейку по ул. омоносова  .Салда  на не-

большой дом с газом или ентральным отоплением, вблизи 
воды и с небольшим огородом. 8-90 -080-85-92 

 алосемейку, Строителей,46 на двухкомнатную квартиру  
с доплатой   8-9 2-111-40-41

 Сро но  илой дом в районе Больничного городка, ули а 
уначарского  г. ижняя Салда   8-912-041-14-62
 о е е  по ре  С  Строите е  т  

т нов ен  те оп ет  е о н тн е вери  в при-
о е  в троенн  пе  С нте ни  енен  и е-

ет  во он рев те   
 илой дом в ижней Салде, жил. пл.26 кв.м., печное ото-

пление. Приватизирован, в доме вода, участок 11 соток земля 
в собственности   8-967-857-59-05 
 Дом в ижней Салде пер. Краснофлот ев,2, земельный уча-

сток 10,8 соток, есть баня, гараж с погребом, стеклянная те-
пли а  8-906-857-0 -00

 часток под строительство ул. Титова,45. Залит фунда-
мент, начаты стены, газ, скважина. ена договорная  8-905-
804-2222; 8-9 2-609-94- 0
2-х комнатную квартиру, омоносова,42  8-909-026-46-25
 -х комнатную квартиру по ул. . олодежи,1 7, пл. 66 

кв.м, теплая, светлая, стеклопакеты, или обменяем на комнату 
в об ежитии по ул. омоносова,40. ассмотрим другие вари-
анты. \\ 8-922-118-69-

 алосемейка по ул. Строителей,46, первый этаж, пласти-
ковые окна, заменены межкомнатные двери и сантехника, в 
прихожей встроенный шкаф-купе, имеется водонагреватель.  
8-950-20 -22-78

 алосемейку, омоносова,27, 1-й этаж, 24,4 кв.м, 750 т. 
руб,  8-909-705-45-84, Дмитрий 
 2-х комнатная квартира, Строителей,25, 1 этаж. б . пл. 

47 кв.м. дом после капремонта, замена стояков отопления, вся 
сантехника. сть подполье. ена 1 млн. рублей  8-912-689-
47-60  после 20 часов

 алосемейку в .Салде, ул. омоносова, 29, 2 этаж, с бал-
коном, пл. 21 кв.м  8-904-170-79-
 -х комнатную квартиру, омоносова, 7, 2-й этаж, 70,5 кв.м 

об ая пло адь, с мебелью и бытовой техникой. ена договор-
ная  8-905-806-91-29

 араж, с погребом ул. кт. револю ии, аш . ена 
грошовая  8-905-806-91-29

 Дом в ижней Салде, в р-не ж\д вокзала. едорого. С ма-
теринским капиталом до трех лет, не обра аться  8-96 -045-
98-87

 -х комнатная квартира, г. .Салда, ул. омоносова,15, 2 
этаж, об . пл. 64 кв. м, полезная 48 кв.м. Стеклопакеты, заме-
нена сантехника  8-912-255-01-97

 2-х комнатную квартиру в 2-х этажном доме на 1 этаже, об-
шая пл. 47 кв.м, большая комната 18, маленькая 10,5, кухня 6, 
высота 2,8. Потолки натяжные инавесные, окна пластик. ена 
договорная.  8-961-768-29-64

 2-х комнатную благоустроенную квартиру в совхозе  
.Салда  8-912-617-66-81
 часток  земли под строительство, 7,5 соток, на выезде из 

ерхней Салды в .Тагил  за остановочным павильоном. аз, 
свет рядом  8-904-176-65-27

 2-х комнатную квартиру, омоносова,48,2 этаж. Стеклопа-
кеты, балкон остеклен.  8-950-191-71-25
 2-х комнатную квартиру, омоносова,42  8-909-026-46-25
 2-х комнатную квартиру, 1 млн,400т. в районе магазина 

Колосок , .Салда 4 ,7 кв.м, 2 этаж, балкон остеклен  8-950-
659-78-81
 Половина дома в поселке айтанка. сть баня, стайка, ого-

род, погреб  8-961-764-45-684
 Дом г. ижняя Салда по ул. алютина, три комнаты, об . 

пл. 52 кв.м, большой крытый двор, баня, тепли а, пл. участка 
17 соток. се в собственности.  8-950-192-42-05
 2-х комнатную квартиру в квартале   .Салда , на -м эта-

же, с балконом, комнаты раздельные, теплая  8-904- 82-80-69;  
5-11-97
 Земельный участок в ижней Салде  8-965-501-51- 4
 Дом 7.1 кв.м  , возле пруда по ул. . юксембург  ерхняя 

Салда , участок 8 соток  8-912-650-44-88
 о н тн  в ртир  в п  нов и     от 

и не  С   в  теп  в нор но  о то нии  
 по е е е т  о  и ет и     т  р б    

 но о н тн  в ртир  н  е но  р ере  в   
от ер не  С   т  в т н  о   тр -
б  ет оп ти  во он рев те  ен   т р б е   

 но о н тн  в ртир  в ер не  С е  ро ет р-
  т  о то ние оро ее  теп  е н о ети-

е и  ре онт  е оро о  
 2-х комнатную квартиру улучшенной планировки, Стро-

ителей 5 , 2 этаж, об . пл. 6  кв.м. емонт. Дом после кап.
ремонта ена 1,6 млн. руб  8-912-689-47-60, после 20 часов

 2-х комнатную квартиру улучшенной планировки, Строи-
телей 25, 1 этаж, погреб, об . пл. 47 кв.м.  Дом после капре-
монта. Сменены стояки отопления, сантехника.  ена 1 млн. 
руб  8-912-689-47-60, после 20 часов

 алосемейку в .Салде, ул. Строителей, 48,  этаж, с бал-
коном, пл. 21 кв.м, Косметический ремонт. Заменена система 
отопления, сантехника. ена 700 т. рублей  8-912-689-47-60, 
после 20 часов

С
 и т бе    вет ини   
 о   вет еребри т  ин е тор  р ер и  
ви те  пробе    в    ен   т р  

тор   
З- 2114, 2011 г.в., вет космос , пробег 58 т. км, музы-

ка, литье, сигнализа ия с автозапуском и обратной связью.  
8-9 2-609-94- 0, звонить после 20.00

 -2717  каблук  200  г.в.  8-950-655-45-75
 З- 1514, 2001 г.в., торг, обмен  8-909-028-58-90

 олга 1105 2004 г.в, 45 т. рублей  8-9 2-607-18-0

ро
ряк андрас, производитель. азвязан. ена договорная 

8-96 -44-00-791; 8-952-1 0-40-49
Поросята, 2,5 мес.  8-908-6 -65-045 

 Поросята андрас, возраст  мес  8-96 -44-00-791; 8-952-
1 0-40-49

 Телята .  8-906-815-66- 6
 мпуллярииды  улитки крупные аквариумные. ена 50 

руб. за штуку  8-909-0 0-52-1 ; 8-952-7 5- 4-69

 Красивых котят от умной кошки, черный и серо-белый, 
мальчики,1,5 мес.  8-904-989-29-81

  добрые руки енков от умной и красивой мамы. крас 
черный, возраст 1 меся . 8-909-012-24-17

 тдам в добрые руки взрослую собаку, кобель, помесь 
лайки с овчаркой. го хозяйка умерла. \\ 8-962- 10-02-62
  хорошие руки кошечку сиамскую гладкошерстную, в воз-

расте 1,5 года; Кота сиамского пушистого, возраст 8 мес., при-
учен к туалету  8-922-0 7-55-71

 Симпатичного серого полосатого котенка мальчик, 2 мес.  
 8-904-989-29-81

ро
  е  вороне и  ипов  бе  и  
онни  ре и н  т нов  вето -

н  о т ви  н  о  
 е  е тн  ни не ин и  вето н  

  р б     р б    р б 
 

 ини зов  п ит  ве он ор и  -
овин  онн   реп ени и  е оро о  

 нн  пе    

-х конфорочную электроплиту  8-922-158-72-
 Тепловой турманиевый коврик, турманиевый пояс- масса-

жер.  8-922-158-72-
 лифлента наждачка  50 рублей лист. озможна достав-

ка  8-904-541-46-21; 8-9 2-615-20-86
Свадебное платье  р54-56, в отличном состоянии плюс 

под юбные коль а  8-906-810-00-59
 Сено, навоз в мешках  8-906-815-66- 6

 Козье  молоко  8-929-2199-400
 авоз 8-96 -44-00-791; 8-952-1 0-40-49
 Тележка к трактору 8-96 -44-00-791; 8-952-1 0-40-49
 олоко коровье,  л-120 руб, творог 8-96 -44-00-791; 8-952-

1 0-40-49
 авоз в мешках  8-96 -050-2 -90

 -х створчатый шифоньер  1,500 руб, и письменный стол 
 8-912-689-47-60
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С
 о е

е ров  о е н  езон
 минувшие выходные финальными матчами за Кубок Федера ии оккея завершился хок-

кейный сезон в нашей области. 
 финале, как мы уже вам сооб али, сразились победитель первенства области овоураль-

ский Кедр  и бронзовый приз р первенства, обидчик Титана  в четвертьфинальном раунде, 
команда нергия  из пос лка ефтинский. 

Команды обменялись победами дома.  ефтинском сильнее была нергия , неожиданно 
для болель иков достаточно легко на сво м льду разгромившая сильнейшую команду турнира 
со сч том 6-2.  ответном поединке на льду закрытого города энергетикам  для победы в кубке 
было достаточно сыграть вничью, но мастеровитые хоккеисты из овоуральска были против 
такого расклада. 

сновное время закончилось со сч том -1 в пользу хозяев. сход серии решался в допол-
нительном периоде, где удача улыбнулась команде Кедр  один гол решил судьбу Кубка 1 0 , 
и новоураль ы берут Кубок.

 этом сезоне представители овоуральска оказались непобедимы и взяли все главные трофеи 
областного хоккея. Поздравляем Кедр  с этими достижениями

езультаты, показанные в этом сезоне, дают надежду болель икам хоккея овоуральска на 
то, что в следую ем году они увидят своих любим ев на хоккейной орбите оссии, а не области.

ы же расста мся с вами до следую его хоккейного сезона. Продолжайте следить за другими 
спортивными новостями на полосах газеты Салдинский абочий . 

До новых встреч, друзья

ез т т  ин
Первый оединок

нер и   едр   сч  в серии 
Ответный оединок

едр   нер и   сч  в серии 
До олнительный ериод

едр   нер и   сч  в серии
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8-982-7 51-26-44
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8-953-60- 06- 702   8- 952-147- 32-62
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  и ир
 епетитор по те ти е  о отов   
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н  р бот по в е  те ти е   
705- 67- 04

ккумуляторы б\у. Дорого. Самовывоз  
8-9655- 06-124
 есы с чашками и гирьками, самовар  

8-952-742-60-18
 отоблок с телегой. едорого.  8-9222-44-

602

ре ла аетс о  услу
Монтаж, Демонтаж,Балансировка, 
Колёса в зависимости от размера.

Доступные цены
Мы вас ждём с 9-00 до 19-00 

и до последнего клиента.
по адресу ул. Ленина 7а 

тел.8-953-600-16-01
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тел./факс: (34345) 3-07-07; saldarab@mail.ru

Как мы жили?
Тетрадей ни у кого не было. Сажей писали на ста-

рых книгах. Один учебник был на целый квартал. 
Вместо портфелей – сшитые сумки. Одежда – это то, 
что досталось от старших братьев и сестер.

Лето 1943-го было очень дождливое. Основной 
хлеб – картошка – почти вся сгнила. С зимы 1944 года 
начался голод. А к весне и летом умерло много сосе-
дей, особенно пенсионеров. Ни лебеда, ни крапива, 
ни лепешки из гнилой, перезимовавшей в земле кар-
тошки не спасли.

В школе давали по одной маленькой круглой серой 
булочке и одной чайной ложке сахара.  Страшнее го-
лода для меня ничего не было. 

На переменах мы не играли, тихо сидели за парта-
ми или грелись у камина. У многих не было сил.

До окончания учебного года врачебная комиссия 
рекомендовала отправку в пионерские лагеря боль-
шинство учащихся. А особо истощенных, которые 
могли бы не дожить до лета, отправляли в детскую 
больницу, где поддерживали жизнь детей. В той боль-
нице, по улице Ленина, спасли и меня с моей одно-
классницей.

От голода умирали не только старые люди, но и ра-
бочие завода. Умирали на заводе, оттуда их и хорони-
ли, как моего соседа. 

Иногда по улице ездила похоронная команда на 
запряженной в телегу лошади. Мужчины из этой ко-
манды были одеты в халаты, что казалось тогда не-
обычным. Это были молодые мужчины из Средней 
Азии, плохо понимающие русскую речь. Голодные, 
обессиленные, они еле-еле поднимали вдвоем на те-
легу одного покойного. Умерло их много. Говорили, 
что у мертвых находили немало денег, сбереженных 
для отправки домой.

Голодные ученики работали в зимние и летние 
каникулы. Зимой – в овощехранилищах, летом – на 
прополке посевов, уборке урожая, сборе лекарствен-
ных трав. 

Это полотьё мне казалось самым тяжелым: жара, 
мухи, жажда… 

Ингода на подсобном хозяйстве завода нас кормили 
«заварухой» - это жидкая каша из черной муки.

Старшие дети вытаскивали для нашей школы брев-

на из сплава. Позже их, подсушенных, пилили. Школа 
была рядом с прудом, на лошади перевозили к шко-
ле дрова. Заготавливали дрова наши учителя по при-
казу гороно.

Ходили в лес по «костыли» (молодые сосновые по-
беги), по еловые красные крупянки. Не дай бог испы-
тать другим детям, что это такое – есть смолистые, 
серные, вяжущие во рту костыли и крупянки!

Ходили на работу, чтобы не умереть с голоду и так-
же по приказам гороно (заведующей была Чистякова 
П.М), а те подчинялись приказам из области. 

В приказах на каждую школу была разнарядка. 
Нашей начальной школе, где все дети были малолет-
ками, надо было убрать урожай, полоть два гектара, 
убирать сено два гектара. (Для примера: школе № 2 – 
8 гектаров.) Такие приказы были всю войну. 

Трудовой стаж для малолеток не предусмотрен за-
коном. В некоторых областях суды работу малолеток 
признали, они стали тружениками тыла. Нам город-
ской суд работу (стаж) малолеток в сельском хозяй-
стве по приказам гороно не признал.

Всю войну приходили похоронки. Об умерших и 
погибших скорбили тяжело, молчали, как будто каме-
нели… И снова шли учиться, работать.

Все были уверены: война закончится, все будет хо-
рошо. Слушать сводки Совинформбюро часто соби-
рались у нас дома у круглого черного радио.

Возвращались солдаты с войны, встречали их с 
радостью, со слезами всей улицей. Невернувшихся 
ждали, даже после войны долго ждали.

Возвращались все с медалями, орденами, на ко-
стылях, без рук, контуженные. Все равно большая 
радость – живые!

Тем, кто возвратился с часами-штамповками, с 
аккордеоном, тюком материала и другим барахлом, 
- не завидовали.

Вернувшиеся солдаты как-то тихо, быстро ушли из 
жизни. Счастливчик тот, кто вернулся живой и дожил 
до теперешних дней. Дай бог им жить еще долго, рас-
сказывать о потерях и победах в войне.

                                Валентина ШПАНОВИЧ

Что я помню о Великой
Отечественной войне

   Начальная школа № 5... 
   Я помню всех своих одноклассников, поступивших в 1-й класс в 1943 
году.  Помню учившихся со мною детей переселенцев из западных областей 
– из Белоруссии, с Украины. Их жилища – бараки на краю города, снесен-
ные вскоре после войны.
   Эти одноклассники уехали на «свои родины».

Школа № 5, 
1946 год.
В центре – 
директор
 Клавдия 
Павловна 
Максимова

Недавно наша страна отметила 71-ю годовщину со дня снятия бло-
кады с города Ленинграда. Блокада длилась 900 дней и ночей. Люди 
голодали, жили только верой в освобождение от лютого врага. 

Сегодня иногда задумываешься, что же двигало ленинградцев 
к Победе? Разные приходят мысли. А главное в том, что в людях 
жила любовь к своему дому, городу, Родине, уверенность в буду-
щей Победе. Ведь горожане встали как один на защиту прославлен-
ного родного города.

Ольга Васильевна до сих пор помнит подробности своего воен-
ного детства. 

Вместе со взрослыми на рабочих местах в заводских цехах стоя-
ли дети, которые делали нужную работу для фронта.

Одним из подростков была Ольга Бабанина, проживающая в Верх-
ней Салде. Она частый гость в школах, рассказывает о сложном во-
енном лихолетье. 

Ольга Васильевна со слезами на глазах вспоминает о том горест-
ном времени. Детям постоянно приходилось жить впроголодь. Вес-
ной и летом собирали крапиву, лебеду, другие растения. Выварива-
ли клей, готовили оладьи с горчицей и т.п. 

Припоминает бло-
кадница, как фашисты 
разбомбили склады, на 
них полыхали пожары. 
И вытекал из складов 
ручьём сахар, а люди с 
разной посудой его вы-
лавливали. Это сильно 
врезалось ей в память. 
(Ведь только в это вре-
мя многие вспомнили 
вкус сладости.)

Чтобы чуть больше 
получать хлеба, прихо-
дилось детям идти ра-
ботать вровень с рабо-
чими. Ей выпало тру-
диться на одном из во-
енных заводов, где из-
готавливали стрелковое 
оружие. Трудно было – 
надо было отработать 
примерно двенадцать 
часов. Придя домой, 
Ольга зачастую вали-
лась с ног. Опаздывать 
на работу было нель-
зя, строго наказывали, 
несмотря на детские 
годы. Поэтому часто оставалась отдыхать прямо в цехе. Мастер бу-
дил, и спросонья приходилось становиться к станку и выполнять 
дневную норму. 

Зачастую после трудовой смены подростки по графику дежури-
ли на крышах домов –  сбрасывали зажигательные бомбы. Конечно, 
недетское это было дело, но взрослых не хватало, и ребята с честью 
выполняли эту сложную работу по заданию домоуправа. Он  инструк-
тировал, как наблюдать, как выполнять работу, чтобы не травми-
роваться, и как при необходимости его вызывать при осложнениях.

Какие только не приходилось выполнять работы подросткам! Но 
по прошествии многих лет остались приятные воспоминания о том, 
что ей и её сверстникам выпало счастье добывать вместе с взрослы-
ми Победу над фашистским поработителем многих народов. 

В настоящее время Ольга Васильевна участвует в работе по патри-
отическому воспитанию молодёжи. Она выступает перед учащимися 
школ, частый гость у студентов многопрофильного техникума.

Ребята её заслушиваются, задают вопросы, на которые получа-
ют чёткие и полные ответы. Конечно, с возрастом стали появлять-
ся проблемы со здоровьем. Но, несмотря на это, Ольга Васильев-
на встречается с молодёжью, рассказывает о своём военном поко-
лении, о героическом времени, о трудовом подвиге ленинградцев 
во время войны и гордится тем, что её частица труда есть в Побе-
де над фашизмом. 

Думается, что ветеран Великой Отечественной войны Ольга Ва-
сильевна будет и впредь в строю воспитателей молодёжи. 

Счастья Вам, уважаемая Ольга Васильевна! Будьте здоровы, на-
ходитесь долгие годы в ветеранском строю.

Николай КОНДРАШОВ, полковник, 
председатель Совета ветеранов городского округа

Блокадница
Наш народ готовится к 

празднованию 70-летия Победы над 
фашистской Германией. Хотелось бы 

несколько слов сказать 
о живой легенде – блокаднице 
Ольге Васильевне Бабаниной
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Рубрику ведет
Марина Хващинская

Природное ЗемлеДелие  

Попробуем пролить немного 
«света» на самый трудоемкий  про-
цесс в огородных работах – борьбу 
с сорняками. 

Одни решают эту проблему изну-
рительной прополкой. Другие облег-
чают себе задачу применением хи-
мического оружия – гербицидов и 
различных ядов. Но их применение 
может вызвать гибель растущих ря-
дом садовых растений, проникнове-
ние отравляющих веществ в наши 
посаженные позже культуры, попа-
дание ядов в грунтовые воды и во-
доемы. Не стоит успокаиваться над-
писями на упаковках о скором разло-
жении ядовитых веществ. Почему-то 
запрещенные к применению в евро-
пейских странах эти препараты наш-
ли свой сбыт в России.

Почему же многолетняя прополка 
не дает желаемых результатов? 

Однолетние сорняки прорас-
тают там, где копается земля. Се-
мян этих растений в почве видимо-
невидимо. Они ждут своего часа – 
когда мы их поднимем в верхний 
слой. А это происходит с копкой, т.е. 
с переворачиванием пластов земли.

Бороться с ними вроде бы просто, 
но надо действовать своевременно. 
Устроить им раннюю выгонку, за-
крыв грядку укрывным материалом, 
а после появления всходов пройтись 
грабельками или плоскорезом. Мож-
но до посадки повторить эту опера-

цию еще раз. Ну а если вы дали сор-
някам возможность прочно укоре-
ниться, то лучший способ борьбы 
– перекрыть им дневной свет. Надо 
воспользоваться различным свето-
непроницаемым материалом: чер-
ной пленкой, черным нетканым ма-
териалом, лучше - картоном, пере-
превшим опилом или сеном слоем 
не менее 15 см. 

Слой органической мульчи  не 
только погубит сорняки, но и соз-
даст необходимый микроклимат для 
корней посаженных вами растений, 
то есть постоянную температуру и 
влажность. Кроме каторжной про-
полки, вам не придется часто поли-
вать грядки, а после этого рыхлить 
их, чтобы сбить корку с поверхно-
сти земли.

А что же происходит с много-
летними сильными сорняками 
при прополке? У них либо корни 
уходят в глубину, либо разветвляют-
ся, захватывая целые плацдармы, и 
при любом их обрыве из кусочков, 
как у Змея Горыныча, отрастает не-
сколько «голов». Такой результат на-
блюдали, наверно, многие, кто про-
бовал выдернуть осот или вьюнок 
«березку». 

Кстати, не советую «березку» 
выводить гербицидами. Её десяти-
метровый корень не отомрет на всю 
глубину, он обязательно отрастет, но 
где в огороде выползет этот росток 
– большой вопрос. Таким образом, 
наш «ударный труд» прополки при-

водит только к размножению сор-
ных растений. 

Интересен опыт наблюдательных 
«природников». При регулярном 
скашивании травы между грядами, 
кустами и деревьями меняется рас-
тительный покров: злаковые вытес-
няют другие виды растений, а с та-
кой травкой легко справиться опять 
же с помощью косы. Те, кто считает 
создание зеленых тропинок хлопот-
ным делом, засыпают междугрядья 
опилом, щепой, картоном и тоже ра-
дуются всегда сухим дорожкам. 

Если вы все же задались целью 
удалить такие сильные растения, как 
одуванчик или осот, то вооружитесь 
терпением и плоскорезом. Придется 
срезать эти растения в точке роста 
не раз и не два, а раза три-четыре по 
мере их отрастания. В конце концов, 
силы покинут их, и корни отомрут. 
Лопух или репейник можно после 
срезания в точке роста закрыть кар-
тоном и придавить камешком.

Хорошо вытесня-
ются сорняки сидера-
тами. Моя соседка сеет 
их чрезвычайно густо, 
решая этим и пробле-
му сорняков, и недоста-
ток растительной муль-
чи для грядок. Сидера-
ты к тому же помогают 
оздоравливать почву и 
бороться с её утомляе-

мостью при посадке на одном месте 
одной и той же культуры. 

Несколько слов в защиту так на-
зываемых сорняков. Другое их на-
звание – лекарственные травы. О 
ценных качествах пырея, мать-
мачехи, одуванчика, подорожника, 
крапивы и других растений многие 
знают,  да и специальной литературы 
существует много. Кроме того, сор-
няки  – это заповедник для полезных 
насекомых. На участке обязательно 
надо иметь нетронутый уголок, где 
существуют насекомые - доброволь-
ные помощники в борьбе с вредите-
лями садов и огородов. И еще, сор-
ные растения – хорошие индикаторы 
состояния вашего участка.

Легко можно сделать вывод: пол-
ностью освободиться от жизнелюби-
вых сорняков не получится. Их надо 
сдерживать, но не ядами и не ценой 
своего здоровья, а наблюдая, как в 
природе происходит сожительство 
отдельных видов растений.  

Ёжику понятно: сорняки не уйдут, пока 
мы не перестанем их сеять!   Николай Курдюмов 

Попробуем пролить не-
много света на самый тру-
доемкий  процесс в ого-
родных работах – борьбу 
с сорняками. 

Одни решают эту проблему изну-
рительной прополкой. Другие облег-
чают себе задачу применением хими-
ческого оружия – гербицидов и раз-
личных ядов. Но их применение мо-
жет вызвать гибель растущих рядом 
садовых растений, проникновение 
отравляющих веществ в наши поса-
женные позже культуры, попадание 
ядов в грунтовые воды и водоемы. 
Не стоит успокаиваться надписями 
на упаковках о скором разложении 
ядовитых веществ. Почему-то запре-
щенные к применению в европейских 
странах эти препараты нашли свой 
сбыт в России.

Этот абонементный концерт «Дети – детям» организовал 
Международный Благотворительный фонд Владимира Спи-
вакова.

Ребята приехали в Москву со своим концертмейстером Ана-
стасией Мыльниковой.

Стас ездил в Москву со своей бабушкой Натальей Петровной 
(Фонд оплачивает юного исполнителя и сопровождающее его 
лицо). Бабушка говорит, что ее внук перед концертом не вол-
новался, что перед выступлением он умеет собраться, хотя, ка-
залось, на репетиции ничего не получается. Выступил он пре-
красно, даже концертмейстер Анастасия Мыльникова сказала: 
«Я такого Стаса еще не видела».

К слову, салдинский флейтист был самым маленьким ис-
полнителем (ему 9 лет). Представляя его публике, ведущая 
сказала, что мы надеемся, даже уверены, что видимся с ним 
не в последний раз.

Верхнесалдинская детская школа искусств получила от Меж-
дународного Благотворительного Фонда Владимира Спивако-
ва Благодарность и очень высокий отзыв о школе, професси-
онализме педагогов, уровне исполнительского мастерства их 
воспитанников.  

Пожелаем юным салдинским талантам и их педагогам – Ма-
рине Лихановой и Марине Чирковой – успехов в учебе, рабо-
те, творчестве. 

                                                   Валентина ДОРОФЕЕВА                            

Вот это уровень!
   Ольга Маценко и Стас Звонарев, вос-
питанники Верхнесалдинской школы ис-
кусств по классам флейты и домры, высту-
пили 22 марта на концерте в Московском 
международном доме музыки 

Международный Благотворительный Фонд (МБФ) 
Владимира Спивакова — некоммерческая благотвори-
тельная организация, основанная по инициативе все-
мирно известного скрипача, дирижера и общественного 
деятеля Владимира Спивакова. Направление деятель-
ности МБФ Владимира Спивакова — помощь детям, 
одаренным в музыке и изобразительном искусстве, в 
развитии их талантов, организации их творческого про-
цесса в России и за границей. 

Фонд оказывает постоянную поддержку музыкаль-
ным школам Москвы, Санкт-Петербурга, Сибири, Ура-
ла, Украины, Белоруссии и т. д., а также школам ис-
кусств и художественным школам.

МБФ В. Спивакова поддерживает многие социаль-
ные программы, связанные с образованием, наукой, ис-
кусством и культурой. Фонд осуществляет поддержку 
в сфере детского здоровья, помогает сиротам, детям-
инвалидам, детским домам и больницам.

Президентом Фонда является Владимир Спиваков

Наркомания заполонила всех и вся.
Сейчас начинаешь присматриваться к детям чуть ли 

не с детского сада, хотя эти дети еще не курят.
Все, кто неравнодушен к судьбе своих детей и внуков, 

обязаны присматриваться к тем, кто их окружает; с кем 
они общаются в свободное время и в каком месте.

Пожилые люди, пенсионеры имеют больше свобод-
ного времени, и гораздо больше времени проводят с вну-
ками и правнуками, чем родители.

Очень важно не упустить ситуацию, распознать, когда 
ребенок принял наркотик, и сразу пресечь. Иначе время 
уйдет, потом будет поздно. Это болезнь!!! И нужно во-
время реально помочь.

Современные наркотики – спайсы и соли – уже по-
сле нескольких применений и даже малых доз приводят 
к зависимости тяжелому изменению психики. 

Порой родственники подозревают, но не знают, куда 
им обращаться, пока не поздно.

В этом важном вопросе отозвался помочь наш новый 
главный врач ЦГБ Александр Юрьевич Павловских. Он 
предложил собрать жителей1 города на встречу с врачом-
наркологом И.Л. Токаревым. На встрече пойдет речь о 
симптомах, об изменении поведения. В общем, о ран-
них «звонках».Встреча состоится 1 апреля в 14.00 в ДК 
им. Ленина.

  Тамара ЛЕПИЛОВА, руководитель женского клуба

Очень срочно 
и важно!

Встреча с наркологом 
И.Л. Токаревым - 

1-го апреля в 14.00
в ДК им. Ленина
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Зазвонил 
телефон, 
трубку 
снял 
сынишка 4 года , а 
там в очередной раз 
предлагают сменить 
интернет-провайде-
ра, на что сынишка 
отвечает, что он 
готов сменить, если 
ему принесут зеле-
ную конфету... 
Т тя почему-то
 повесила трубку.




